
张大维：上海男篮这个休赛期
的调整相较于上赛季强了不少。 刘

铮的这笔引援，我觉得可以打上一

个满分，他是一个攻防两端非常全

面的锋线球员，而且在球场上兢兢

业业，他的打法和特点属于即插即

用型的，不需要太多时间磨合。 另

外一个外线的重要引援可兰白克，

可以在精神属性上给球队带来加

成，我相信他在训练场和更衣室会

起到非常正面的作用，而且在关键

时刻 ， 他是一名非常有担当的球

员。

在内线方面，球队引进了宗赞、

何重达和区俊炫， 我觉得他们的到

来在夯实内线阵容深度的同时，可

以更加丰富球队的技战术打法和体

系。

庄宁宇：我觉得这个休赛期是
对上赛季的一次修正。 首先是教练

组上的调整， 聘请了欧洲名帅斯帕

夏，与上海年轻的教练组进行合作，

我觉得是一种比较合适的选择。 在

球员方面，球队的重点放在锋线，可

兰白克、 刘铮和高尚的加盟对于球

队外线是一个巨大的补强， 不仅解

决了上赛季得分火力不稳定的问

题， 在外线防守质量上同样有所提

升。 内线方面球队运气不错通过选

秀得到了天赋不错的区俊炫， 并且

引入了宗赞和何重达， 再加上张兆

旭、董瀚麟、王潼等球员，大家在特

点上有一个互相的补充， 在内线厚

度上也基本可以应付现阶段的CBA

联赛。

李天宇：上海男篮在这个休赛
期的操作可以给到7.5分。 球队在锋

线上的补充很不错，运气也不错，通

过状元签拿到了区俊炫， 包括从北

控交易过来的宗赞， 对球队内线即

战力都是一个补充。 相对来说，球队

在一号位上比较薄弱， 但其他位置

上都有二三个不错的球员去进行轮

转。
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大鲨鱼引援得力
目标八强更务实

锵锵三人行，展望新赛季———

经历了史上最短的休赛期之后，2020-2021赛季CBA联赛将于10月17
日在浙江诸暨展开。在多支球队招兵买马，常规赛场次增加的情况下，新赛
季的CBA联赛充满了各种看点和话题……

张大维（原中国女篮主教练）

庄宁宇（五星体育解说）

李天宇（篮球媒体人）

1.如何评价这个休赛期上海男篮的运作？

张大维：我觉得这个赛季的上
海男篮可以在保八的前提下， 力争

冲击一下四强。

庄宁宇：有了上赛季的前车之
鉴， 首先我们还是要调低预期，毕

竟球队的磨合时间有限，而且外教

和外援的到队时间并不长，再加上

球员陆续出现伤病，导致整个合练

阶段处于断断续续的状况，所以在

赛季初可能会出现磨合上的问题。

上赛季球队的成绩已经非常糟糕

了，我相信这个赛季应该不会更加

糟糕 ， 保守的预期是可以冲击前

八，毕竟这赛季的两名外援已经证

明过自己的能力 。 在不出现大面

积伤病的情况下，球队这个赛季拿

到季后赛名额问题不大，并且在其

他球队外援引进不太顺利的情况

下，球队有机会去冲击一下前八的

位置。

李天宇：在经过上赛季失败
的经历之后， 球队是吸取了经验

教训， 在这个休赛期非常低调和务

实， 在能够操作的范围内不断扩充

球队的阵容， 所以我对这个赛季会

有一个比较不错的期待。 需要注意

的是， 俱乐部从青年队吸纳了几位

非常出色的年轻球员， 保持了两步

走的节奏， 能够看到球队不仅仅把

目光放在现在， 同样已经开始着眼

于未来。

2.上海男篮新赛季能否迎来战绩上的触底反弹？

3.如何评价弗雷戴特和邓蒙这对外援组合？

张大维：弗雷戴特的回归，肯

定在战绩上会给球队带来一定的

提升， 但他能否延续以前的状态，

目前还要打上一个问号，另外就是

他需要改变自己的打法，在展现个

人能力的情况下让整支球队都能

够发挥。我觉得邓蒙同样是一个不

错的引援，在弗雷戴特失常的情况

下，他可以作为一个后手 ，而且他

关键球能力非常不错，我相信他的

表现会在新赛季给我们创造一个

惊喜。

庄宁宇：弗雷戴特在欧洲的整
体表现不错， 有他在能够给球队兜

底。 虽然他在场上呈现的内容和俱

乐部长期规划未必一致， 但成绩上

能够有保证。 选择邓蒙也是给球队

提供了另外一个方案， 我得到的消

息是他在加盟上海男篮的时候有些

犹豫， 有些担心自己在球队中扮演

的角色， 但也是得到了教练团队的

承诺， 和弗雷戴特处于一个平等竞

争的情况。 我认为在同一个位置上

引进两名外援， 对彼此双方都是一

种促进， 希望他们能够在展现个人

能力的同时带动大家一起发挥。

李天宇：首先必须要称赞的是，

在大部分球队仅拥有一名外援，甚

至连外援都没有的情况下， 上海男

篮能够有两个已经可以出战的外

援，这是非常难得的事情。我觉得球

队选择弗雷戴特和邓蒙基于两个出

发点， 一方面是因为上赛季球队在

小外援的选择上非常失败， 而这名

外援已经在过去证明了自己有足够

的能力把球队带到一个更高的层

次， 尤其是今年的新帅斯帕夏非常

注重快速转换，要求大家多投三分，

所以整个战术打法非常适合两个外

援去发挥， 另一方面球队在引进了

区俊炫、宗赞和何重达之后，球队的

内线厚度在现阶段是足以应付的。

4.上海男篮目前是否有让你感到担心的地方？

张大维：最担心的就是球队的
伤病情况 。 张兆旭如果能够保持

健康 ， 对于现阶段的球队来说是

个很大的优势 ， 因为大多数球队

目前都没有外援 ， 而他在防守端

面对国内球员基本上没有太大的

问题。

庄宁宇：球队最重要的就是保
持健康。 上海男篮在过去两个赛季

都是受到了伤病的困扰，而且都出

现在了核心球员的身上，这对于球

队整体轮转和赛季计划产生了非

常大的影响。 另外一点就是球队目

前的阵容比较臃肿，这对于教练来

说是一种幸福的烦恼，但必须要去

做一些取舍，因为一支成熟的球队

不可能有稳定的12人轮转，所以上

海男篮必须要尽快形成一套固定

的核心阵容，这需要教练组去进行

决断。

李天宇：第一个是伤病，特别是

张兆旭的情况， 最坏的打算是缺席

整个第一阶段， 其他球员这段时间

陆续也出现了一些身体上的状况，

所以伤病是不容忽视的问题。 其次

是磨合问题， 因为外援到队时间比

较短，一起合练的时间并不多，而且

相较于其他球队， 上海男篮的阵容

变化更大一些， 所以会在初期出现

一些配合上的生疏。 最后就是球权

分配的问题， 两名外援的个人能力

毋庸置疑， 但如何去调配他们的上

场时间和出手比例， 是教练组需要

去考量的问题。

5.易建联的伤势会对整个争冠格局产生怎样的影响？

张大维：我觉得广东男篮依然
是夺冠的最大热门， 虽然易建联的

受伤产生一定的影响， 但他们是一

支依靠整体的球队， 而且他们的年

轻球员成长非常迅速。 在杜锋的调

教下， 广东男篮目前的防守强度和

转换速度可以说在整个联盟都是独

一档的存在， 所以他们的整体性和

稳定性可以暂时帮助他们填补易建

联不在的空白。 至于其他球队，首

钢、 辽宁和新疆延续了此前的竞争

力，稠州、广厦和北控同样有机会成

为联赛的“黑马”。

庄宁宇：易建联的伤停会对广
东男篮的卫冕前景产生一定的影

响。 虽然上赛季他打的时间比较有

限， 但依然是球队定海神针般的球

员， 而且广东男篮在这个位置上储

备的球员和他在能力上存在明显差

距， 毫无疑问他们在内线实力上会

有一个下滑。 我觉得新赛季整个夺

冠格局不会有太大的变化，首钢、辽

宁和新疆依旧具备一定的竞争力，

个别球队有机会成为搅局者， 但未

必会有争冠的实力。

李天宇：易建联的伤势对广东
男篮的影响是非常大的， 但好在这

已经是一支非常成熟的球队， 阵容

框架没有大幅度的变动， 而且上赛

季易建联已经开始轮休个别场次，

对于广东男篮来说， 他们不会对此

有太多的不适应。不置可否的是，易

建联的伤停让很多球队看到了冲击

广东男篮的机会， 除了传统强队首

钢、新疆、辽宁之外，稠州、广厦、北

控、 上海都有机会去扮演搅局者的

身份，去改变整个联盟的格局。

我觉得这个赛季各支球队之间

的差距在缩小， 所以届时一定会非

常精彩。

6. 如何看待八一男篮有可能出现的球员分流对联
赛造成的影响？

张大维：如果八一男篮最终是
球员在赛季中段全部分流到各支球

队， 我觉得对于这个赛季会有比较

大的影响。 这支球队虽然成绩不理

想，但包括付豪、邹雨宸等球员都具

备了在各支CBA球队担当首发的能

力， 他们一旦中期转会到其他球队

有可能会让整个联盟的球队排名产

生变化。

庄宁宇：我觉得八一男篮更大
的可能性会是做一个整体的安置。

下赛季CBA联赛一定会恢复到20

支球队，这个名额的归属目前都没

有一个很确切的方案，目前大家关

注的焦点还是让这个赛季圆满完

成。

李天宇：八一男篮这个赛季球
员分流的情况， 我觉得大概率不会

出现， 更大的可能性会是在下个赛

季球队以整体转让的形式去到一支

新的球队， 我觉得这也是各家俱乐

部能够接受的情况。 从目前部分八

一男篮球员反馈到的情况是， 大家

已经准备了好了一个赛季无球可打

的情况， 调整好心态去迎接下个赛

季的到来。
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